
École Maternelle
3-5 rue des écoles
37370 ST PATERNE RACAN
Tél. /Fax : 02 47 29 26 66
Ecm-saint-paterne-racan@ac-orleans-tours.fr

COMPTE – RENDU
DU CONSEIL D’ÉCOLE DU 1e TRIMESTRE

Le 8 mars 2019
Année scolaire 2018/2019

Personnes présentes     :   

Comité de parents     :  Enseignantes     :  
Mme LAUNAY Mme THEMINES
Mme HAUDEBERT- BEAUFREZ Mme ECHIVARD

 
Mairie
Mme LAMANDE
M. DUBOIS

DDEN (Délégué Départemental de l’Education Nationale)
Mme ROYER

Personnes excusées     :   
Mme LECLERC (Inspectrice de l’Éducation Nationale)
M. POUPEE (maire)
Mme GEORGET (mairie)
Mme SOULIER (comité de parents)

Ordre du jour     :  
1. Evolution des effectifs
2. Evolution de l’équipe de l’école
3. Sécurité : PPMS et exercice incendie
4. Projets pour l’année 2018-2019
5. Entretien et travaux
6. Questions diverses

1. Evolution des effectifs.

Sections Effectifs 
Toute Petite et Petite Sections - Mme 
Sylvie Thémines, aidée de Mme Nathalie 
Leclerc

5 Tout Petits, 16 Petits 
= 21 élèves
Une élève de PS est attendu pour le retour 
des vacances de printemps = 22

Moyenne et Grande Sections - Mme Sabine
Echivard, aidée de Mme Christine Layreau

15 Moyens et 11 Grands
= 26 élèves
Un élève de MS a déménagé.

Total 47 élèves (et 48 en avril)



2. Evolution de l’équipe de l’école

Christine Layreau a repris le travail à temps complet au retour des vacances de Noël, 
Marylène Tronchot a donc quitté l’école.
Dans la classe de Mme Echivard, il y a deux AVS : Mme Malika Breton accompagne deux 
élèves en situation de handicap depuis le 7 janvier, et ce à raison de 20 heures par semaine et 
Mme Célia Royer accompagne un enfant en situation de handicap depuis le 7 janvier 
également, à raison de 5h par semaine.

3. Sécurité     : PPMS et exercice incendie  

PPMS : Le mercredi 6 février, l’école a participé à un exercice de PPMS risque majeur.
Nous avons simulé un risque de tempête avec coupure de courant.
Les élèves ont tous été mis à l’abri dans les dortoirs car les volets sont fermés 
continuellement.
La conclusion de l’exercice est qu’il faut placer une mallette PPMS dans le dortoir pour avoir 
ce qu’il faut dans ce lieu également (trousse premier secours, lampe de poche, eau, sucre…).
Pour mémoire, il y en a une dans la salle de motricité et une dans la bibliothèque.
L’exercice incendie a été reporté, dans l’attente d’une trompe à air qui doit m’être fournie par 
la mairie.

4. Projets pour l’année 2018/2019

La classe de MS/GS s’est rendue le jeudi 6 décembre au grand théâtre de Tours pour assister à
la représentation de Pierre et le Loup. Cette sortie a coûté à l’école 476€ (305€ pour le bus et 
171€ pour les entrées au Grand Théâtre).

Les enfants ont assisté au spectacle de Noël le mardi 18 décembre après-midi. Il s’agissait du 
spectacle Gaïa, présenté par la Compagnie Axé Cirque. Ce spectacle a coûté 727,04€

La mairie a offert un livre à chaque enfant et nous avons utilisé une partie de l’argent versé 
par l’APE pour offrir des cadeaux de classe.
Cette année, c’est l’APE qui a offert des chocolats et des clémentines aux enfants.

La classe des MS/GS a participé au marché de Noël de St Paterne Racan le dimanche 16 
décembre. Le vendredi 14 décembre, les GS sont allés à l'école élémentaire pour fabriquer les 
petits sablés de Noël avec les CP. Les MS avaient fabriqué des petits rochers coco avec Mme 
Thémines. Le bénéfice des ventes s’élève à 200€ environ.

Début janvier, nous avons assisté à un spectacle donné par la compagnie Billenbois : 
« Baleine croisière ». Elise Gilbert, de l’association Cultur’O Pré est intervenue dans les 
classes en amont et en aval du spectacle : une préparation à la représentation avant le 
spectacle,  et des activités artistiques après la représentation, sur le thème évoqué lors du 
spectacle (la mer) : une fresque réalisée avec des pochoirs, une fabrication de baleines en 
papier mâché et une activité de peinture « à la manière de » Signac, sensibilisation au 
pointillisme. Ce projet a coûté 550€.

Nous n’avons pas utilisé les planches de bois car nous envisageons un autre type de fresque. 
Le projet reste en réflexion.

La semaine du 11 au 15 mars, les classes participeront à la semaine des Maths, organisée par 
la mission maths du département (mission de la Direction des services départementaux de 
l'éducation nationale).



Chaque jour, les enfants auront un défi mathématique à relever sous forme d’un petit jeu, une 
énigme...L’idée est de mettre les enfants en recherche.
Le mercredi 13 mars, nous irons à la salle des fêtes pour assister à la projection d’un 
programme de courts métrages d’animation intitulé La petite fabrique du monde. Ce 
programme est projeté dans le cadre d’école et cinéma (Le dispositif national École et 
cinéma a pour but de former l’enfant spectateur par la découverte active de l’art 
cinématographique). (environ 100€ pour l’école)

Mme Blond interviendra auprès des TPS, PS et MS le lundi 25 mars pour des manipulations 
autour de l’argile et de l’eau. Nous axerons cette intervention dans le domaine de 
l’exploration de la matière.

Mme Durand (maman de Leïla, GS) interviendra le jeudi 28 mars auprès des GS pour leur 
expliquer d’où vient l’eau du robinet et les sensibiliser à sa préservation au travers de gestes 
simples du quotidien.
Ces interventions sont bénévoles et on les en remercie.

L’école se rendra à l’aquarium de Touraine le lundi 29 avril. Nous ferons une visite libre du 
site et pique-niquerons sur place. Cette sortie devrait coûter autour de 800€.

Exp’Osons à l’école Maternelle aura lieu le vendredi 17 mai, de 17H à 19h30 et sera sur le 
thème de l’eau.

La fête des écoles aura lieu le vendredi 21 juin 2019 à l’école élémentaire, en fin d'après-midi.

5. Entretiens, travaux et équipement
Les travaux demandés aux vacances ont été effectués, nous attendons maintenant le 
changement d’une pièce de la structure toboggan qui est commandée auprès de la société.
Nous réitérons notre demande de bac à sable (couvert) et insistons sur le besoin qu’éprouvent 
les enfants à manipuler du sable et sur le fait que ce type d’aménagement apaise l’ambiance 
des récréation.

L’intervention devant le portail (trous à reboucher) est programmée, mais il faut attendre les 
beaux jours.

6. Questions diverses

Question des parents à la mairie     :  

Les trottoirs à proximité des écoles sont maculés de déjections canines. La mairie envisage-t-
elle une intervention afin de régler ce problème ?

Réponse     :

Les trottoirs sont nettoyés deux fois par mois par une entreprise et dans chaque bulletin 
municipal, un encart est destiné à cette question. Ce sujet sera discuté à la mairie afin de 
trouver une solution.

Le prochain Conseil est programmé en date du mardi 4 juin 2019

Présidente de séance : Mme Thémines
Secrétaire de séance      : Mme Echivard

Fin de la séance : 19h30


